

Aufstellungsort für den Torbogen des Ziemannshofes **(BV Heepen, 28.11.2019, TOP 5.3)**

Die BV Heepen hatte in ihrer Sitzung am 28.11.2019 die Verwaltung beauftragt, einen Aufstellungsort für den Engeltorbogen des Ziemannshofs, den der Heimatverein Brake vor dem Abriss des Bauernhofes 2018 gesichert hatte, zu ermitteln. In die Suche sei der Heimatverein Brake einzubeziehen. Insbesondere sei zu prüfen, ob eine Umsetzung nahe des Heimathauses, z.B. im Paul-Husemann-Park oder nahe des alten Standortes, z.B. im Bereich der Seniorenanlage Wefelshof, möglich sei.

Ein erster Vorschlag, den Torbogen im Gemeinschaftshaus Brake aufzustellen, ist wieder verworfen worden, da er dort von der Öffentlichkeit nicht gut wahrgenommen werden kann. Als möglicher Standort wurde daraufhin vom Heimatverein Brake das Blumenbeet (Gemarkung Brake, Flur 5, Flurstück 2783) an der Einmündung Braker Str./Spiekeroogstr., in der Nähe des Paul-Husemann-Parks, vorgeschlagen. Dazu fand unter Beteiligung von Vertreter*innen des Heimatvereins, des Ortsheimatpflegers Brake, dem Umweltbetrieb und dem Bezirksamt am 06.10.2022 ein Ortstermin statt. Da das Beet nicht mit Bäumen / Sträuchern bewachsen ist, kann das Fundament für den Torbogen grundsätzlich ohne weitere Beeinträchtigungen eingebracht werden. Der Heimatverein hat sich bereit erklärt, die Kosten für die Restaurierung, die Überdachung, die Aufstellung inkl. Fundament und die Erstellung der Statik zu tragen. Die laufende Unterhaltung sowie der Verkehrssicherungspflicht kann der Verein nicht übernehmen und hat sich dafür ausgesprochen, den Torbogen nach der Aufstellung der Stadt Bielefeld als Schenkung zu überlassen. Die Kosten für Unterhaltung und Verkehrssicherung sind - soweit möglich - noch zu ermitteln.

Der Standortvorschlag wurde in der Sitzung des anlassbezogenen Arbeitskreises „Grün“ am 26.10.2022 beraten. Der Umweltbetrieb wies darauf hin, dass es sich bei dem Beet um ein sog. Wechselblumenbeet handle, welches mit besonderer, experimenteller Bepflanzung bestückt werde. Aktuell sei mit zweifarbigen Stiefmütterchen der Schriftzug „Brake“ dargestellt. Der Umweltbetrieb erhalte großen Zuspruch zu diesen „konzeptionellen“ Beeten. Die Aufstellung des Torbogens dort schränke die Möglichkeiten der Bepflanzung ein. Deshalb hat der Umweltbetrieb angeregt, den Torbogen auf der städt. Rasenfläche an der Braker Str. / Helgolandstr. (Flurstück 1486) aufzustellen (s. Rückseite).



Rasenfläche
Braker Straße /
Helgolandstraße

Blumenbeet
Braker Straße /
Spiekeroogstraße

gez. Nebel